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Prefeitura terá nova data para
licitação do transporte coletivo

Roberto Nogueira
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OPINIÃO CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS

POBRE DEBATE DA PREVIDÊNCIA...APROVAÇÃO
A Prefeitura informa que não contratou, mas comemo-
rou o resultado da pesquisa de avaliação das adminis-
trações municipais realizadas pelo Instituto de Pesqui-
sa Veritá. A gestão do prefeito Walker Américo tem apro-
vação de 51% apontado como ótimo e que se somado
aos outros indicadores de bom e regular tem o aval de
cerca de 70%. Para quem completou 100 dias de go-
verno, e mais um aniversário nesta semana, já é pos-
sível comemorar. Considerando que quando assumiu
mesmo que interino os índices de aprovação do gover-
no não chegavam a 5%, os resultados se multiplica-
ram em mais de 10 vezes. Ainda assim há muitos de-
safios pela frente.

AÇÕES
Um vídeo institucional produzido pela prefeitura foi apre-
sentado no início da semana durante a reunião entre o
prefeito, secretários da administração municipal e ve-
readores. Em poucos minutos percebe-se uma gran-
de quantidade de ações desenvolvidas nos mais diver-
sos setores do governo local. Em resumo o prefeito
assinala que está colocando a casa em dia
gradativamente. Contudo ainda existem gargalos e de-
mandas, sobretudo, na saúde e na recuperação das
condições das ruas. Questões salariais, fornecedores
e outras situações onde as chamas estavam altas, o
fogo vem sendo debelado.

PARCERIA
A Prefeitura fez questão de frisar no vídeo institucional
a parceria com a Câmara em várias questões. Cada
qual administra do seu jeito. Como foi dito, o diálogo é
melhor caminho. A expectativa de novamente esta ges-
tão poder inserir o nome na história, como aquela em
que prefeito e vereadores reconstruíram esta cidade
em quatro anos, retirando o retrocesso a que estava
lançado será o resultado do trabalho da Prefeitura e
Câmara. Sozinho ninguém faz nada.

BONS OLHOS
O presidente da Associação Comercial e Industrial de
São Sebastião do Paraíso (Acissp), Ailton Rocha de
Sillos, comentou que está otimista com a nova admi-
nistração municipal, sob a regência do prefeito Walker
Américo Oliveira. Ele disse que agora os ventos são
favoráveis à recuperação do município frente ao caos
que foi herdado. Sillos acredita que o pior momento de
grandes turbulências já passou e que vê com bons olhos
os caminhos e as ações da atual gestão. Em tempo a
Acissp e a Prefeitura atuam em parceria para implan-
tar em Paraíso, o programa Empreender de incentivo a
vários setores produtivos do município.

ACERTO DE CONTAS
A Comissão de Acerto de Contas da Assembeia
Legislativa de Minas Gerais elegeu nesta semana o seu
presidente e vice. Foram eleitos os deputados Tadeu
Martins Leite e Cássio Soares, respectivamente. Durval
Ângelo foi designado relator, sendo que todos já foram
empossados. O objetivo é promover debates para sen-
sibilizar autoridades, empresários e trabalhadores so-
bre a importância de uma conciliação com o governo
federal no que se refere às dívidas estaduais. Se a
moda pega, não demora...

REPASSE
A União realizou na quinta-feira,20, o repasse de recur-
sos do Fundo de Participação dos Municípios (FPM)
referente ao segundo decêndio do mês de abril de 2017.
O montante arrecadado para o período totaliza R$ 867,4
milhões. comparado ao mesmo período de 2016, o
segundo decêndio do mês de abril teve um crescimen-
to de 18,8%, em termos nominais. Quando se consi-
dera os efeitos da inflação, o aumento é de 14,30%. A
Prefeitura de São Sebastião do Paraíso recebeu o equi-
valente a R$ 377.238,21 valores brutos. O recurso está
sendo utilizado para completar o pagamento dos salá-
rios dos funcionários municipais e outras despesas
gerais.

COMPARATIVOS
Nesta receita já estão incluídos os percentuais relati-
vos ao Imposto de Renda (IR) e à multa arrecadados
por meio da Lei de Repatriação. Como o prazo para a
repatriação de recursos é até o mês de julho, a maioria
dos recursos arrecadados deve ser repassada aos
Municípios ainda neste mês. Em termos comparativos
sobrou livre para o município a quantia de R$241.432,46
que é o valor líquido descontados os percentuais da
saúde, educação e pasep. Em 2016 em igual período
foi recebido R$330.516,86 em valores brutos.

DOS REMÉDIOS
O vereador Paulo Cesar de Souza (Tatuzinho) defen-
deu que parte do dinheiro que a Câmara pretende de-
volver para a Prefeitura possivelmente entre agosto e
setembro, seja destinado para a compra de remédios.
Ele que faz um trabalho social e acompanha o dia a dia
das pessoas disse ter percebido que muitas pessoas
estão em dificuldades por falta de medicamentos. No
entanto, conforme o presidente da Câmara Marcelo de
Morais o assunto vai ser analisado, mas o recurso de-
volvido deverá ter outros destinos, já que a saúde tem
verba própria para esta e outras finalidades.

DA HORA
No dia 11 de abril, o ministro Edson Fachin, relator da
Lava Jato no Supremo Tribunal Federal (STF), autori-
zou investigações contra políticos a partir do pedido do
procurador-geral da República, Rodrigo Janot. A PGR
fez o pedido com base nas delações dos ex-executi-
vos da Odebrecht. O deputado federal Carlo Melles
(DEM) aparece em uma lista de contribuições ilegais
feitas pela Odebrecht entre os anos de 2008 e 2014. A
lista foi entregue pelo ex-executivo da Odebrecht
Benedicto Barbosa da Silva Júnior à Justiça. Entre os
apelidos dados para identificar os políticos beneficia-
dos Melles é citado como Da Hora que teria recebido
R$ 50 mil.

NEGOU
Em entrevista à Rádio Itatiaia, de Belo Horizonte, Melles
negou que tenha recebido recursos de origem irregular
e disse que suas foram aprovadas pela Justiça Eleito-
ral. Através de sua assessoria o parlamentar assegura
que não recebeu qualquer valor a título de propina ou
caixa dois. Ainda segundo a assessoria, todas as doa-
ções recebidas nas eleições foram realizadas de for-
ma oficial e constam na prestação de contas aprovada
pela Justiça Eleitoral.

Helio Gurovitz

O relator da reforma da Previdência, deputado Arthur Maia
(PPS-BA, na foto), apresentou enfim ontem seu voto sobre o tema
na Comissão Especial da Câmara dedicada ao assunto. O des-
taque foram as concessões feitas pelo governo na tentativa de
angariar apoio para a reforma. Mas o real problema é outro: a
pobreza do debate no Congresso.

Quem for tentar calcular hoje quando poderá se aposentar e o
percentual que receberá sobre o salário de contribuição poderá
ter dificuldade. mas com um pouco de insistência obterá a res-
posta. O governo cedeu e criou uma regra que, mesmo complica-
da, acaba com a transição abrupta da primeira versão do projeto
de reforma.

Também cedeu em todos os demais pontos. Reduziu o tem-
po mínimo de contribuição para a aposentadoria integral, criou
idades mínimas distintas para homens e mulheres, manteve
aposentadorias especiais para professores e policiais, manteve
a vinculação ao salário mínimo e reduziu a idade para obtenção
do Benefício de Prestação Continuada (ou BPC, concedido a de-
ficientes e idosos sem tempo de contribuição) e deixou estados
e municípios aprovarem reformas próprias antes de submeter-
se às regras da União.

Tudo em nome do apoio no Congresso. Não parece ter funci-
onado muito bem, de acordo com o placar mantido pelo jornal O
Estado de S.Paulo. Entre 305 deputados ouvidos, apenas 50 se
manifestaram a favor do relatório de Maia, e 150 se disseram
contrários. Para ser aprovada, a emenda da reforma precisa de
308 votos na Câmara. O presidente Michel Temer começou a
pressionar ministros aliados com a perda do cargo, caso depu-
tados de seus partidos votem contra.

Mas tudo isso faz parte do jogo democrático. O maior proble-
ma nem está aí. A verdadeira questão é outra: quanto custarão as
mudanças aos cofres públicos, em relação à primeira proposta
de reforma do governo? Tal informação, essencial a qualquer
tomada de decisão, simplesmente não consta do relatório de
Maia. Quem for procurá-la enfrentará uma dificuldade bem maior
do que para calcular a própria idade de aposentadoria. As econo-
mias iniciais do porjeto foram estimadas, ao longo de dez anos,
em R$ 682 bilhões, R$ 755 bilhões e até em R$ 818 bilhões,

dependendo de quem fala. Quando entra em jogo a redução que
as mudanças no projeto provocam nessa estimativa, a inconsis-
tência nos números é ainda maior. Uns falam em em R$ 115
bilhões dos R$ 680 bilhões. O banco Itaú diz que, de R$ 755
bilhões, os ganhos cairiam a R$ 431 bilhões. Há ainda quem
avalie a perda "entre 20% e 30% da estimativa inicial" de R$ 800
bilhões, que poderia cair até a R$ 560 bilhões. E quem fale numa
redução bem maior, de até 60%, que levaria as economias a
algo como R$ 320 bilhões.

Em resumo, ninguém sabe. A falta de consistência nessas
análises revela a real ignorância sobre o assunto. Na hora de
garantir direitos sociais, não basta criar regras justas e negociá-
las democraticamente. É preciso também saber quanto custa
cada cenário - assunto que nossos parlamentares sempre pa-
recem preferir evitar. O governo já comenta que, dentro de cinco
ou seis anos, será necessária uma nova reforma, pois as contas
da Previdência voltarão a explodir. Seria interessante que apre-
sentasse os dados que embasam tal cenário. É um absurdo
que os deputados debatam o assunto sem levá-los em conside-
ração, sobretudo quando todos sabem ser necessário cumprir o
teto de gastos públicos.

É uma evidência eloquente da pobreza desse debate no Bra-
sil. Todo mundo preocupado se o BPC será concedido aos 68 ou
70 anos, se mulheres continuarão a se aposentar mais cedo, se
policiais, professores ou servidores públicos manterão algum
tipo de condição especial - quando no fundo o impacto disso
tudo pode ser muito pequeno.

Entre todas as emendas sugeridas pelos deputados, ape-
nas uma falava, ainda que obliquamente, na criação de um fun-
do de aposentadoria capaz de criar, aos poucos, um sistema
que nos liberte da armadilha da aposentadoria com benefício
definido. Foi derrubada sem maiores comentários pelo relator.

O certo seria cada contribuinte receber com base no que pou-
pa ao longo da carreira, depositado numa conta que seguiria
regras estipuladas em lei, administrada até por bancos priva-
dos. O governo deveria cuidar de assistência social por meio de
outros instrumentos, não da Previdência. Mas para que resolver
os problemas, se podemos adiá-los mais seis, cinco, quatro,
três, dois - quantos anos mesmo?

(G1.globo.com)

Joel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesJoel Cintra BorgesCRÔNICA

F A L E C I M E N T O S
14/04 - Dalva Maria de Melo, 54 anos
15/04 - Edson da Silva, 28 anos
15/04 - Maria Rodrigues de Azevedo, 76 anos
17/04 - Joana Aparecida, 69 anos
17/04 - Aparecida Zanin Alves, 92 anos
18/04 - Maria Aparecida Simões, 80 anos
18/04 - José dos Reis Padua, 64 anos
19/04 - Luzia Naves da Silveira, 68 anos

A águia cativa
Certa vez um homem capturou uma águia, prendendo-

a com forte corrente a um rochedo. Acostumada à liber-
dade, a voar nas amplidões do espaço, a ave tudo fez
para libertar-se, chegando a ferir-se nas tentativas. Mas,
em vão.

No princípio, recusava a carne que o homem lhe dava,
mas, quando a fome apertou, começou a comer. E foi se
acostumando à prisão, à comida nas horas certas, sem a
necessidade de caçar. Já não se debatia, nem mostrava
inquietação. Ao contrário, dormia muito, passando até a
engordar.

Observando essa mudança, a pessoa compadeceu-
se e soltou os grilhões que a prendiam, esperando que
ela voasse para os altos penhascos, voltando a ser a águia
altaneira de outros tempos. Surpresa: ela não voou, ficou
por ali mesmo, olhos sonolentos, esperando a hora da
comida...

Essa águia cativa somos nós mesmos, presos à rotina,
ao comodismo de uma vida sem objetivo, que escraviza,
amolece e debilita o caráter. O Dr. Lair Ribeiro, no exce-
lente livro O sucesso não ocorre por acaso, diz que nun-
ca devemos colocar de lado os sonhos da juventude, por-
que eles são o arcabouço de nossa existência. O ideal, a
meta a que nos propusemos antes de sermos contamina-
dos pela ganância, pela vaidade, pela febre do
consumismo.

O menino que sonhava estudar medicina e descobrir a
cura para o câncer, é hoje um prosaico médico que aten-
de em três convênios, numa fábrica e numa clínica parti-
cular. Está gordo, adora um uisquezinho e já comprou um
sítio e uma boa casa. Em tempo: sabe que o câncer não
tem cura mesmo, por isso não perde tempo com pesqui-
sas...

O estudante esquerdista que sonhava com um Brasil
melhor, que vivia citando Marx e falando em justiça social,
é hoje o político corrupto cuja única meta é manter sua
posição e suas mordomias.

Isso acontece com todos nós. Vendemos muito barato
nossos sonhos. Em troca de uns espelhinhos, um par de
contas e um canivete, entregamos o mapa da ilha do te-
souro e os planos do foguete que nos levaria a Marte.

Que é o homem sem o ideal? Nada mais do que um
feixe de ossos recobertos por músculos, nervos e pele,
com um tubo interno que funciona como aparelho digesti-
vo e fonte energética. Uma máquina.

É o ideal que nos sublima, que nos transforma em deu-
ses, cocriadores do Universo. E sempre é tempo de reco-
meçar, porque a vida é eterna. Nossos sonhos podem
estar empoeirados, meio amarrotados, mas não estão
mortos. Esperam somente por nosso aceno!
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FALECIMENTOFALECIMENTOFALECIMENTOFALECIMENTOFALECIMENTO
Familiares do

CORONEL JORGE
COCA FLORES

Comunicam o seu falecimento ocorrido quarta-feira
(19/4) em Tajira, Bolívia, onde foi sepultado.
Coronel Jorge Coca Flores, era oficial da reserva
do Exército boliviano. Voltado para as artes, era
cantor (tenor) de apreciado talento, tendo se
apresentado em São Sebastião do Paraíso, na
Casa da Cultura, na Igreja Matriz São Sebastião,
dentre outros locais. Fez amigos e foi
homenageado em Paraíso. Coronel Jorge, era
irmão do médico Dr. Juan Coca Flores.

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITAMOGI - MG torna público abertura
do Proc. nº 113/17, Pregão Pres. nº 19/17, abertura dia 09/05/17, 08h,
para “Aquisição de material hidráulico, elétrico, de construção e
ferramentas”; Proc. nº 122/17, Pregão Pres. nº 20/17, abertura dia 11/
05/17, 09h, para “Aquisição de fraldas descartáveis”. Os editais estão à
disposição dos interessados na sede da Prefeitura Municipal de Itamogi/
MG, à Rua Olímpia E. M. Barreto nº 392, Lago Azul das 09h às 16h e no
site www.itamogi.mg.gov.br. Maiores informações telefone (35) 3534-1104
e-mail licitacao@itamogi.mg.gov.br. 20/04/2017 - Ronaldo Pereira Dias –
Prefeito Municipal
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A Prefeitura de São Sebas-
tião do Paraíso, através da Se-
cretaria Municipal de Obras,
informou que neste final de
semana o serviço de manuten-
ção do sistema de iluminação
pública deverá atingir 90% de
atendimento em todo o muni-
cípio. Pelo balanço divulgado
na quinta-feira (,20/4), os tra-
balhos já haviam alcançado
quase 120 bairros com cerca
de 591 pontos manutenidos.
Para completar a primeira fase
do serviço os trabalhos vão
continuar no final de semana
quando serão atendidas 40 ruas
e avenidas de grande fluxo de
veículos.

De acordo com o relatório
divulgado pela Secretaria de
Obras sobre o andamento dos
serviços prestados desde o dia
10 de abril os trabalhos tiveram
um avanço significativo. O re-
sultado alcançado é justificado
em função da empresa Luz
Forte, de Passos, responsável
pelo serviço, ter ampliado de
uma para três as equipes de
manutenção. Com isso já estão
conclusos o atendimento nos
bairros das regiões 3,5, 7, 9 e
10, além dos distritos de
Guardinha e Termópolis.

Continuam em andamento
os trabalhos em outras quatro
áreas da cidade. A região 4 é
composta pelos bairros Jardim
Europa do I ao VII, San
Genaro, Nova San Genaro, Jar-
dim Coolapa, Residencial Novo
Milênio e Vila Dalva. No local
o trabalho foi iniciado e exis-
tem 87 pontos reclamados. Já
a região 6 é formada pelos bair-
ros Parque Industrial II, Cida-
de Industrial, Alto Bela Vista,
Jardim Planalto, Jardim Ouro
Verde, jardim Alvorada, jardim
Ipanema, Jardim Itamarati I e
II, Jardim das Hortênsias, Par-
que Belvedere, João XXIII,
Parque São Francisco e Vila
São Sebastião, com 85 recla-
mações.

No setor 8 onde existem 12
bairros a manutenção dos ser-

Reparos na iluminação
pública chegam a 90%

Manutenção acontece em 120 bairros com 350 pontos atendidos nas ruas de Paraíso

Roberto Nogueira
viços teve início na quarta-fei-
ra,18, local onde existem 75
pontos a serem atendidos e a
conclusão ocorreu um dia de-
pois. A região é composta pela
Vila Alza, Vila Rosa do Carmo,
Jardim Vitória I e II, Vila
Mariana, Loteamento Paraíso
do Bosque, Rosentina de
Figueiredo I e II, Jardim Ca-
nadá, Jardim Bernadete, Vila
Helena e Conjunto habitacional
Maria Italiana. À medida em
que uma área vai sendo finali-
zada imediatamente outra é ini-
ciada.

Desde a terça-feira,18, pelo
menos uma equipe de trabalho
está atuando no período notur-
no para atender a região cen-
tral da cidade. A região 1 é for-
mada pelos bairros centro,
Lagoinha, Jardim Dona
Augusta, Bairro Santa Tereza,
Jardim Irmão Bello, Praça San-
ta Rita, Praça Santo Antônio,
Largo São José, Bairro Braz,
Vila Maldi e Vila Alza. O trecho
é composto por 11 bairros
onde existem 90 pontos recla-
mados e o início da manuten-
ção também ocorreu na quar-
ta-feira,19.

A região 2 foi a última a ser
atendida onde existem 18 bair-
ros e 40 pontos reclamados. A
área é formada pelos bairros
Vila Radaelli, Jardim Dona
Augusta Pereira, Jardim Maria
Lúcia, Jardim das paineiras,
Jardim São Geraldo, Vale D’
Ouro, Nova Canaã, Jardim Pri-
mavera, Praça do centenário,
Bairro Independência, Bairro
Sassafrás, Vila Clélia, Jardim
São Geraldo, Portal dos Ipês,
Vila Pedro paulino, Residencial
Dutra Mendes, Mocoquinha e
Loteamento Dr. Vilela. O tra-
balho começou na tarde de
quinta.

Moradores de diversos
bairros comemoraram o retor-
no da iluminação. “Estava bem
difícil conviver com o escuro.
Temos filhos que estudam à
noite e a gente mesmo quando
precisava sair neste período fi-

cávamos com receio”, comen-
ta a dona de casa Ana Maria
Jacinto, moradora do Jardim
Itamarati. Em outra área da ci-
dade o aposentado Geraldo
Simões conta que se sente mais
seguro agora. “Já tinha feito
reclamação na Prefeitura e ago-
ra consertou, mas estava mui-
to difícil naquela escuridão da
noite”, comenta. “Agora me-

lhorou e está bom demais”,
completa.

Os trabalhos continuarão
durante o feriado de Tiradentes
e no fim de semana. Neste pe-
ríodo deve ser realizado o aten-
dimento em 40 vias importan-
tes da cidade. Na relação consta
a R. José Osias de Sillos, ave-
nidas Wenceslau Bras, Wa-
shington Martoni, Florentino

Cândido de Resende, Jorge
Abrão Dib, Central, Zoroastro
Bícego, Central, Itália, Afonso
Pena, Monsenhor Mancini,
Monsenhor Felipe, Dárcio
Cantieri, Angelo Calafiori, Zezé
Amaral e ruas Samuel Soares,
Manoel de Oliveira Mafra, San-
ta Luzia, Rua Tabajara
Pedroso, Geraldo Pelúcio, Ge-
raldo Marcolini, Stela, Tenente

José Joaquim, Djalma Dutra,
Campos do Amaral,
Tiradentes, Pinto Ribeiro, Pi-
menta de Pádua, Dr. Placidino
Brigagão e dos Antunes. Com-
pleta a relação as avenidas Oli-
veira Resende, João Pereira de
Souza, Brasil, Rui Barbosa,
Vereador Alfredo Campo Lon-
go, Manoel Cândido Filho,
Maestro Joaquim Souto, Vere-
ador Gabriel Ramos da Silva,
Arthur Gobbo e  R. Angelo
Montalvani.

O trabalho realizado pela
empresa Luz Forte é fiscaliza-
do pela prefeitura. Em alguns
trechos alguns bairros serão
atendidos na segunda fase em
função de novos pedidos de
reparos e até mesmo com a
realização de manutenção em
pontos que continuam apresen-
tando defeitos. No entanto, a
Prefeitura aponta a existência
de vários casos de vandalismo
ocorridos com frequência em
algumas áreas. Os casos mais
comuns acontecem nos bairros
Alto Paraíso, Azul Ville, Vila
Verde, Nascentes do Paraíso,
Av. João Pereira de Souza,
Muschioni, João XXIII,
Itamarati, Jardim Daniela entre
outros. Estes casos devem ser
denunciados à polícia por re-
dundar em problema de segu-
rança pública. Segundo a Pre-
feitura o dinheiro gasto com
estas manutenções provocadas
por vândalos poderia ser inves-
tido em outras obras e
benfeitorias para a população.

A Fundação Gedor Silveira - Contrata
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do

Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de
contratação para o Cargo de Técnico de Enfer-
magem, se possível com experiência. I interes-
sados deverão enviar currículo para o e-mail:
gedorsilveira@gmail.com até junho/2017.

A Fundação Gedor Silveira - Contrata
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de contratação
de Pessoas com Deficiência, conforme, artigo 93,
inciso I a IV, da Lei 8.213/1.991 a qual determina a
reserva legal de cargos de pessoas com Deficiência
/ Reabilitação pelo INSS. Requer habilidades manuais
e de concentração. Interessados deverão enviar cur-
rículo para o e-mail gedorsilveira@gmail.com até
junho de 2017.

São Sebastião do Paraíso e
mais oito cidades ligadas a 35ª
SRE (Superintendência Regio-
nal de Ensino) estão entre as
500 Melhores Cidades, em
Educação, no Brasil. O muni-
cípio paraisense ficou em 158ª
colocação, sendo superada na
região apenas por Itamogi que
foi a 111ª classificada. O índi-
ce leva em conta a qualidade
da formação dos professores
nas escolas, a média de hora
aula por dia, a experiência dos
diretores no cargo e o atendi-
mento na rede de educação in-
fantil.

Entre as cidades da região
listadas entre as melhores es-
tão Itamogi (11ª), São Sebasti-
ão do Paraíso (158), Guaxupé
(173), Jacuí (187), São Pedro
da União (206), Juruaia (227),
Pratápolis (316), Guaranésia
(381) e Cássia (418).

Para o professor Alípio
Mumic Filho, diretor da 35ª
SRE o resultado merece ser
comemorado. “Apesar de to-
das as dificuldades que a Edu-
cação, como todo o País está
vivendo, uma notícia como

Paraíso é a 158ª entre as 500
melhores em Educação no Brasil

Pesquisa avalia desempenho de alunos, professores,
escolas e das redes de ensino em todo o Brasil

Divulgação

O Governo de Minas Ge-
rais publicou, nesta terça-feira
(18/4), no Diário Oficial Minas
Gerais, mais uma lista com a
nomeação de 2.500 novos ser-
vidores para a Educação,
totalizando, com isso, 6.500
novos servidores nomeados só
neste ano.

A lista contempla professo-
res regentes de aulas de várias
disciplinas, aprovados nos
concursos dos Editais 03 e 04/
2014, e abrange todas as 47
Superintendências Regionais
de Ensino (SREs) do Estado.

Com essa nova lista, o nú-
mero de servidores nomeados
desde o início da gestão do
governador Fernando Pimentel
chega a 43.551 – em 2015 e
2016 foram nomeados 37.051
novos servidores; em janeiro de

2017, outros 2.500 professo-
res foram nomeados para atu-
arem nos anos iniciais do En-
sino Fundamental do edital 01/
2011, que teve sua vigência
encerrada no dia 30 de janeiro;
já em março, o Governo no-
meou mais 1.500 professores
do Edital 04/2014.

Os professores nomeados
irão atuar nos anos finais do
ensino fundamental e no ensi-
no médio. Para a secretária de
Estado de Educação, Macaé
Evaristo, a nomeação de servi-
dores se soma a todos os es-
forços que o Governo tem fei-
to para garantir qualidade na
educação e melhores condições
de trabalho para os profissio-
nais.

“Assegurar que as escolas
tenham um quadro de pessoal

completo e estável, com pro-
fissionais com habilitação e a
formação adequadas, é uma
ação fundamental para a edu-
cação de nossas crianças e ado-
lescentes. E vamos continuar
investindo nisso”, ressalta a
secretária.

O secretário de Estado de
Planejamento e Gestão, Helvé-
cio Magalhães, ressalta o es-
forço do governador Fernando
Pimentel para cumprir o acor-
do firmado com a categoria no
início de 2015, apesar de Mi-
nas Gerais hoje se encontrar em
estado de calamidade financei-
ra.

Quando assumimos o Go-
verno mais de dois terços dos
trabalhadores da Educação
eram designados. Estamos tra-
balhando para inverter essa ló-

Governo publica mais 2.500
nomeações para a Educação

gica e reduzir o vínculo precá-
rio de trabalho com a nomea-
ção de servidores efetivos. A
educação é uma das priorida-
des deste Governo e estamos
fazendo todo o possível para
que aqueles que foram aprova-
dos em concurso tenham suas
vagas garantidas com a nome-
ação”, diz Helvécio.

 EXAMES
Uma vez publicada a nome-

ação, o aprovado deve subme-
ter-se a exame médico pré-
admissional, a ser realizado pela
Superintendência Central de
Perícia Médica e Saúde Ocu-
pacional (SCPMSO) da Secre-
taria de Estado de Planejamen-
to e Gestão (Seplag), nas da-
tas e horários que serão publi-
cados no site da Seplag.

(Central de Imprensa Gov. Est. MG)

Lista contempla professores regentes de aulas de
várias disciplinas dos Editais 03 e 04/2014

esta deixa a gente muito con-
tente, pois, é uma tradição da
região classificar-se bem nes-
tas avaliações”, afirma. Consi-
derando todas as redes muni-
cipais de ensino — público ou
privado — onde estudam to-
das as crianças e adolescentes

em idade escolar (0 a 17 anos),
o país ainda deixa a desejar.

A nota geral do Brasil é de
apenas 4,5 pontos em uma es-
cala de 0 a 10. As cidades que
são mencionadas na lista entre
as 500 classificadas superam
a média nacional, mas ainda

estão longe do ideal. Quanto as
notas estes mesmos municípi-
os tiveram os seguintes resul-
tados Itamogi (5,4), São Sebas-
tião do Paraíso (5,3), Guaxupé
(5,3), Jacuí (5,3), São Pedro
da União (5,3), Juruaia (5,2),
Pratápolis (5,2), Guaranésia
(5,2) e Cássia (5,1).

Alípio ressalta que mais de
50% dos municípios da regio-
nal estão na lista. “Temos nove
cidades nesta classificação e as
outras seis estão próximas des-
tes indicadores, graças ao tra-
balho das escolas tanto do Es-
tado quanto dos municípios, já
que a pesquisa é bastante
abrangente”, avalia.

Segundo a Revista Exame,
“quando o assunto é Educação,
algumas cidades brasileiras ga-
nham destaque por seu desem-
penho bem acima da média
nacional em oportunidades na
área”. No entanto, elas são ex-
ceção no contexto brasileiro,
segundo dados do Índice de
Oportunidades da Educação
Brasileira (IOEB), elaborado
pelo Centro de Liderança Pú-
blica (CLP).
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TRÂNSITO.
O trânsito em New York é intenso,
tanto e a tal ponto que é uma bur-
rice que ninguém comete trafegar
em carro particular dentro da ilha
de Manhatan. Por lá é taxi, metrô,
ônibus e até helicóptero. Carro
particular, acredito não ter visto
nenhum. No entanto (atenção),
apesar do trânsito lento com horá-
rios de pico e rush piores, não pre-
senciei e nem participei de qual-
quer engarrafamento. O trânsito lá,
lento é fato, não para. Os carros não ficam estrangu-
lados em cruzamentos ou ruas estreitas. Há na enge-
nharia de tráfico deles lá algum truque que não deve
ser difícil de ser aprendido e copiado em outras gran-
des cidades, basta querer estudar essas alternativas
e bons exemplos. Curioso que não é porque New York
utiliza algum método americano, porque é uma cidade
dos Estados Unidos. Los Angeles, capital californiana,
também é, e por lá me disseram (não conheci) que o
trânsito para muito mais que no Rio ou em São Paulo.
Acredito, e repiso sempre essa tecla, que o fato de
haver disponibilidade de linhas férreas e metrô facilita
demais. O transporte coletivo de qualidade faz com
que muito motorista deixe o carro na garagem, ao
menos durante a semana, e isso ajuda a esvaziar ruas
e desafogar o trânsito Mas também não é só isso, por-
que em Paris há metrô de excelente qualidade, mas o
tráfego urbano na capital francesa também é uma por-
caria. A questão toda merece estudo, porque as gran-
des capitais brasileiras estão enfrentando um proble-
ma cada vez mais grave de mobilidade urbana. Um
cientista disse que as cidades brasileiras passarão
dentro em breve por um fenômeno interessante: vive-
rão o caos antes de atingir o apogeu. Ou seja, cairão
antes de terem de fato se erguido e brilhado como
bons exemplos de vida urbana de qualidade. Acho que
esse risco já é fato.

CÂMARA E SENADO.
Item da reforma política, a representatividade do voto
nas nossas duas casas legislativas, a Câmara e o Se-
nado da República, deve mexer profundamente com a
composição destas duas instituições que representam
nosso Poder Legislativo. Mas não mexem, a meu ver,
no mais importante: considero absolutamente desne-
cessário, de um academicismo besta, de uma redun-
dância caríssima para a nação, a bicameralidade que
adotamos com Ruy Barbosa no alvorecer da nossa
independência republicana. O Ruy era dos melhores
brasileiros de todos os tempos, mas cometia lá suas
gafes, uma delas seu americanismo ridículo, tanto que
por sugestão dele e de seus pares adotamos nosso
primeiro nome: Estados Unidos do Brasil. Depois é que
viramos República Federativa do Brasil. Não dá para
ficar imitando gringos com realidades diferentes, só
porque lá é assim e assado. Os EUA são, só pra co-
meçar, uma verdadeira federação, com estados inde-
pendentes inclusive para legislar sobre a temática que
bem entenderem. Lá todos os cargos são eletivos. Aqui,
somos acoplados a uma União Federal que sustenta e
comanda os estados membros, sem autonomia admi-
nistrativa, fiscal, legislativa, de fato. Se funciona bem
nos Estados Unidos o sistema da existência parelha e
concomitante da Câmara dos Deputados e do Senado
Federal, talvez seja porque lá, de fato, há a casa dos
representantes do povo dos estados junto ao governo
federal (Câmara) e a casa dos representantes do pró-
prio estado junto ao mesmo governo (Senado). Isso lá
fora também funcione. Por aqui, são só mais gastos,
mais despesas, mais empregos criados, um buraco
enorme no orçamento. É perfeitamente possível modi-
ficar-se a Constituição Federal para criar uma só casa
legislativa, um Senado ampliado, talvez com o dobro
ou o triplo de senadores, e acabar com a Câmara dos
Deputados. Se uma tem que confirmar e trabalhar com
a outra, então há um “bis in idem” aqui, e estamos
pagando duas, três, dez vezes mais salários do que o
necessário. Estamos mantendo vários políticos pela
demanda que um só , ou poucos, podem resolver so-
zinhos. A coexistência de Câmara e Senado é tão idio-
ta que não tem explicação.

O DITO PELO NÃO DITO.
“O Homem é o homem e as suas circunstâncias”. (José
de Jimenez e Asúa).

RENATO ZUPO, JUIZ DE DIREITO E ESCRITOR

JUSTIÇA

Renato Zouain

Ribeirão Preto - O dia 18
de abril é uma data histórica
para o Espiritismo. A doutri-
na, que tem se tornado uma
das religiões em potencial
crescimento no mundo todo,
teve início em 18 de abril de
1857, quando foi publicado o
primeiro e principal livro que
a conceitua: O Livro dos Es-
píritos, de Allan Kardec.

A obra contém os princípi-
os da doutrina espírita sobre a
imortalidade da alma, nature-
za dos espíritos e suas rela-
ções com os homens, leis mo-
rais, vida presente, vida futu-
ra e porvir da humanidade.
Estes e outros assuntos são
apresentados em  1019 per-
guntas aos Espíritos, cujas res-
postas, elucidativas e atuais,
foram ditadas a diversos mé-
diuns.

Da publicação no século
XIX até os dias de hoje, a dou-
trina ganhou milhares de se-
guidores e estudiosos. No Bra-
sil, de acordo com o último
censo do Instituto Brasileiro de
Geografia e Estatística (IB
GE), realizado em 2010, o país
possuía 3,8 milhões de espíri-
tas, sendo esse o terceiro mai-
or grupo religioso do país, re-
presentando 2% da população
brasileira.

O Estado de São Paulo
concentra 3,3% dos seguido-
res, ou seja, 1,3 milhões de
pessoas se declaram espírita.
Na região norte do Estado, os
números são ainda maiores,
chegando ao patamar de 4%
a 9,8% da população, depen-
dendo da cidade. Em Ribeirão
Preto são 6,7%, enquanto em
Franca (7,1%), Araraquara
(7,2%), Aramina (7,7%),
Igarapava (8,3%), Rifaina
(9,2%), Jeriqua-ra (9,5) e Pe-
dregulho (9,8%).

"Estes números refletem o

fato que na região de Ribei-
rão Preto, desde o início do
século XX, o movimento es-
pírita se organizou de forma
eficiente e teve a influência do
trabalho e exemplo de espíri-
tas, que residiram em cidades
próximas e que influenciaram
não apenas a região, mas todo
o país", explica o presidente da
USE/RP (União da Socieda-
des Espíritas de Ribeirão Pre-
to), Mário Gonçalves.

Entre os representantes
espíritas da região de Ribei-
rão Preto, que impulsionaram
a doutrina no país estão no-
mes como Eurípedes Barsa-
nulfo, de Sacramento/MG
(1880/1918), Cairbar Schutel,
de Matão/SP (1868/1938) e
Francisco Cândido Xavier, em
Uberaba/MG (1910/ 2002). O
legado deste último ultrapassa
as barreiras religiosas, é uma
das personalidades mais admi-
radas e aclamadas no país.

O presidente da USE/RP
esclarece que o Espiritismo é
essencialmente um trabalho
educacional. "A doutrina visa
conclamar o ser à sua refor-
ma integral, lançando um olhar
sobre si mesmo, examinando a
concepção espírita do mundo,
reajustando a ela sua conduta,
transformando assim, a Terra
em um mundo melhor".

Atualmente na cidade de
Ribeirão Preto existem cerca
de 100 núcleos espíritas, de
diversos tamanhos, que se
dedicam a difundir os ensinos
espíritas e participam da soci-
edade com trabalhos sociais
que vão desde a distribuição
de alimentos e roupas, como
há também as instituições que
se dedicam ao atendimento e
educação de crianças em cre-
ches e ao amparo de idosos
em estado de vulnerabilidade
social.

A ORIGEM
DA DOUTRINA

Até o surgimento de O Li-
vro dos Espíritos, em 18 de
abril de 1857, os problemas
espirituais eram tratados de
maneira empírica ou imagina-
tiva. Posteriormente, o espíri-
to e seus desafios saíram do
abstrato para se tornarem
acessíveis à pesquisa experi-
mental. O sobrenatural se tor-
nou natural, passando a ser
uma questão de conhecimen-
to das leis que regem o uni-
verso.

Quem busca conhecer o
Espiritismo tem, necessaria-
mente, que estudar esta obra,
pois nela estão contidos todos
os fundamentos dos ensinos e
revelações trazidos por Espí-
ritos superiores, os quais fo-
ram meticulosamente organi-
zados por Allan Kardec, o
codificador da Doutrina dos
Espíritos.

O MOVIMENTO
ESPÍRITA

No Espiritismo não há uma
hierarquia religiosa estabele-
cida. Os centros espíritas têm
suas diretorias eleitas de acor-
do com seus estatutos. Estas
associações se unem em ór-
gãos regionais e formam as
federativas estaduais, as quais
por sua vez constituem o Con-
selho Federativo Nacional da
Federação Espírita Brasileira.

A federativa paulista este
ano completará 70 anos e se
chama União das Sociedades
Espíritas do Estado de São
Paulo. A USE, além de repre-
sentar o movimento paulista
em nível nacional, tem por fi-
nalidades: unir as instituições
espíritas; difundir o Espiritis-
mo nos seus aspectos filosó-
fico, cientifico e religioso; e
realizar trabalhos, que, por sua

natureza, não possam ser re-
alizados, individualmente pelas
instituições espíritas.

A USE possui órgãos que
viabilizam a unificação do
movimento espírita em todo o
Estado. Em nossa região está
constituída a USE - Intermu-
nicipal de Ribeirão Preto, que
congrega 70 sociedades espí-
ritas de 17 municípios: Brodo-
wski, Cajuru, Cravinhos, Du-
mont, Guatapará, Jardinópolis,
Luís Antônio, Pontal, Pradó-
polis, Ribeirão Preto, Santa
Cruz da Esperança, Santa Rita
do Passa Quatro, Santa Rosa
de Viterbo, São Simão, Serra
Azul, Serrana, Sertãozinho.

O QUE É O E
SPIRITISMO?

É o conjunto de princípios
e leis, revelados pelos Espíri-
tos Superiores, contidos nas
obras de Allan Kardec que
constituem a Codificação Es-
pírita: O Livro dos Espíritos,
O Livro dos Médiuns, O
Evangelho segundo o Espiri-
tismo, O Céu e o Inferno e A
Gênese.

"O estudo das obras de
Allan Kardec é fundamental
para o correto conhecimento
e prática da Doutrina Espíri-
ta", explica Mário Gonçalves,
acrescentando que o Espiritis-
mo é uma ciência que trata da
natureza, origem e destino dos
Espíritos, bem como de suas
relações com o mundo mate-
rial.

"O Espiritismo realiza o
que Jesus disse do Consolador
prometido: o conhecimento
das coisas, fazendo com que
o homem saiba de onde vem,
para onde vai e por que está
na Terra; atrai para os princí-
pios da Lei de Deus e consola
pela fé e pela esperança", diz.

(por Luciana Grilli)

Espiritismo completa 160 anos
Doutrina religiosa cresce no Brasil e concentra seguidores em maior
número no Estado de São Paulo. Em Ribeirão Preto, cerca de 6,7%

da população se declara espírita, segundo censo do IBGE

O SEMPRE Sudoeste (Sin-
dicato dos Servidores Públicos
Municipais de São Sebastião do
Paraíso e Região Sudoeste) re-
alizou no final da tarde de quar-
ta-feira,19, uma Assembleia
Geral Ordinária que definiu pela
adesão ao movimento nacional
do dia 28 de abril contra a pro-
posta de Reforma da Previdên-
cia a PEC 287. "Estamos mo-
bilizando os servidores públi-
cos, mas queremos contar com
a adesão dos trabalhadores em
geral contra esta medida que irá
prejudicar toda a classe e não
podemos ficar de braços cru-
zados", diz a presidente do sin-
dicato, Maria Rejane Tenório
Araújo Santos.

Conforme a sindicalista a

iniciativa de promover as ma-
nifestações visa demonstrar ao
Governo Federal autor das pro-
postas das reformas, inclusive
a Proposta de Emenda à Cons-
tituição (PEC) 287/2016, que
trata da reforma da Previdên-
cia, e ao Congresso Nacional
o descontentamento da classe
trabalhadora. "Mais uma vez
vamos para as ruas explicar ao
povo o que acontecerá caso as
reformas sejam aprovadas da
forma como foram apresenta-
das, tornando inviável a apo-
sentadoria de homens e mulhe-
res trabalhadores após anos de
trabalho e contribuição", justi-
fica Rejane.

Ela destaca que o SEMPRE
Sudoeste estará engajado jun-

to com o Sind-UTE/MG subse-
de de São Sebastião do Paraí-
so, com as centrais sindicais é
filiado, com a igreja através da
CNBB (Confederação Nacional
dos Bispos do Brasil) e outros
órgãos de defesa dos trabalha-
dores. "Estamos diante de uma
situação que se agrava quando
se propõe até mesmo a demis-
são voluntárias de servidores
públicos, quando há outras for-
mas de se fazer contenção de
despesas, principalmente elimi-
nando as mordomias e outras
ações que custam caro aos
governos", assinala.

Maria Rejane avalia que os
movimentos anteriores realiza-
dos em Paraíso tiveram resul-
tados satisfatórios, mas a ex-

pectativa é de que a adesão cres-
ça anda mais. "Fizemos uma
manifestação em conjunto com
o Sind-UTE, o pessoal compa-
receu, tivemos o registro do
nosso material que foi enviado
para Brasília para efeito de es-
tatística e de logística. Agora
gostaríamos sim de termos uma
sociedade menos omissa e mais
participativa", ressalta. Ela cha-
ma atenção para a necessidade
das pessoas se preocuparem
mais com a questão. "Infeliz-
mente muitos estão anestesia-
dos e não tem noção de que es-
tas medidas afetam o jovem, o
adolescente que estão entrando
agora no mercado de trabalho e
afeta o trabalhador já emprega-
do e até os aposentados", frisa.

SEMPRE realiza assembleia e
aprova manifestação no dia 28
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CONVITE
SERVIÇO DE OBRAS SOCIAIS - SOS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

O Serviço de Obras Sociais - SOS- CNPJ 20.926.101/0001-03, com sede à rua
Pimenta de Pádua, N° 805- centro de acordo com o Art. 12, Art. 13, Art 14, art. 15
do Estatuto social, convoca os sócios efetivos, para eleição e posse da nova
diretoria, para o biênio 2.017- 2.019, para comparecerem no dia 18 de maio de 2.017
às 19 horas, na sede do SOS, em primeira convocação, com a presença de metade
mais um dos sócios efetivos em não comparecendo número suficiente, fica desde
já convocados para nova reunião no mesmo dia, às 19 h. e 30min. com qualquer
que seja o número de associados presentes.
N° de sócios efetivos: 145
Este edital será publicado na Imprensa local e fixado na sede a instituição.

Presidente

Roberto Nogueira

Um incidente foi registrado
nos primeiros minutos desta
quinta-feira (20/4) na Unidade
de Pronto Atendimento (UPA)
em São Sebastião do Paraíso,
quando familiares de um
paciente que deu entrada para
atendimento teriam se exaltado.
Segundo informações, a filha
do paciente deu um murro no
recepcionista. Antes teria
tentado jogar uma cadeira de
rodas contra ele.

Por volta de meia noite e
meia o paciente que estava su-
postamente desmaiado chegou

Filha de paciente é suspeita de
ter agredido atendente na UPA

acompanhado por familiares. O
recepcionista estava atendendo
uma ligação de emergência e
segundo relatos, familiares
teriam começado a gritar. O
recepcionista interrompeu a
ligação.

Nisto a acompanhante do
paciente teria pedido “faça
alguma coisa”, e em seguida
questionou: “Você não vai fazer
nada?”, questionando o aten-
dente.

Ainda de acordo com
relatos, uma enfermeira e
médico foram ao encontro para

dar atendimento ao paciente
que foi levado para a sala de
emergências.

Conforme consta em bole-
tim de ocorrência lavrado pela
polícia, a porta que separa a
sala de espera para a do
atendimento foi arrombada. A
filha do paciente pegou uma
cadeira de rodas e tentou arre-
messá-la por cima do balcão
tentando acertar o recepcio-
nista. Não conseguiu pelo peso
da cadeira e porque o balcão é
alto. Teria também tomado um
rodo das mãos da funcionária

que procedia a limpeza, e o
quebrou.

 Em seguida ela tentou
empurrar o computador. Não
satisfeita, deu a volta entrou na
recepção e deu um murro no
recepcionista.

Uma funcionária da UPA
disse ter estranhado essa
atitude que conforme explica,
“não se justifica porque o
paciente foi atendido de ime-
diato, de vez que era em horário
de poucos pacientes”.

A polícia foi acionada e
registrou a ocorrência.

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, CHAMADA PÚBLICA 008/2017, modalidade INEXIGIBI-
LIDADE n.º 008/2017, Objeto: “CREDENCIAMENTO para a
contratação de pessoa jurídica para prestar serviços na área de
saúde, em EXAMES LABORATORIAIS, à pacientes encaminhados
pelo Departamento Municipal de Saúde, conforme PROPOSTA DE
ADESÃO, representado pelo ANEXO I”. A abertura será dia 09 de Maio
de 2017, às 15:00 horas

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 023/2017, Tipo Menor Preço
por item, Objeto: “Prestação de serviço de guincho por Km rodado
para socorro dos veículos com peso até 8 toneladas da Prefeitura
Municipal de São Tomás de Aquino”. A abertura será dia 08 de Maio de
2017, às 09:00 horas

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 024/2017, Tipo Menor Preço
Unitário, Objeto: “Registro de preços para aquisição de
equipamentos de informática para a Prefeitura Municipal de São
Tomás de Aquino”. A abertura será dia 08 de Maio de 2017, às 13:00
horas

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 025/2017, Tipo Menor Preço
Unitário, Objeto: “Registro de preços para aquisição de material
esportivo para a Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino”. A
abertura será dia 09 de Maio de 2017, às 13:00 horas

Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial n.º 026/2017, Tipo Menor Preço
Unitário, Objeto: “Contratação de pessoa física ou jurídica para
prestação de serviços de manutenção da rede de esgoto da cidade
de São Tomás de Aquino”. A abertura será dia 05 de Maio de 2017, às
13:30 horas

O edital completo e as demais informações relativas às licitações encontram-
se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na
Prefeitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua
Alves de Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (035) 3535 –
1228, diariamente das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 20
de Abril de 2017. Jose Carlos Pimenta – Prefeito Municipal.

O presidente da Comissão
Permanente de Licitação, da
Prefeitura de São Sebastião do
Paraíso, Luiz Fernando de Sou-
za, anunciou que será marcada
uma nova data para licitar o
serviço de transporte coletivo
no município. A informação foi
divulgada dois dias depois da
Primeira Câmara do Tribunal de
Contas do Estado de Minas
Gerais (TCEMG) ter suspen-
dido a Concorrência Pública nº
03/2016. A abertura dos enve-
lopes com as propostas das
empresas participantes aconte-
ceria na quinta-feira ( 20/4).

Luiz Fernando informou que
o município foi notificado na
quarta-feira da decisão do Tri-
bunal de Contas. “De fato hou-
ve um erro de interpretação que
já foi corrigido”, disse. Ele ci-
tou o caso da da quantidade de
ônibus que as empresas concor-
rentes devem ter. Conforme o
edital a empresa vencedora da
licitação deve ter 10 ônibus e
dois de reservas. Anteriormen-
te havia o entendimento de que
seriam cinco veículos de reser-
va o que motivou contestação
de uma das empresas.

O presidente da comissão
disse ainda que o edital já havia
sido corrigido e inclusive pu-
blicado da forma como encon-
tra-se no site da prefeitura.
“Falhamos ao não enviar o
edital corrigido ao Tribunal o
que agora já foi feito. A deter-

minação de suspender o pro-
cesso foi cumprida e será
marcada nova data para con-
cluirmos a licitação”, esclare-
ce. Ele disse ainda que a nova
data será amplamente divulgada
pelo município.

Luiz Fernando ele disse ter
estranhado o fato de a Prefei-
tura não ter sido consultada
sobre o motivo da reclamação
feita por uma das empresas
concorrentes. “O edital corri-
gido já tinha sido divulgada.
Nos parece ter sido uma deci-
são monocromática, divulgada
em algumas mídias, mas em
nada atrapalhará o processo”,
declarou. Prosseguindo acres-
centou que quanto ao valor de
R$ 50 milhões é justificado
pelo fato de a licitação ter vali-
dade por 10 anos.

SUSPENSÃO
A Primeira Câmara do Tri-

bunal de Contas do Estado de
Minas Gerais (TCEMG) con-
firmou, na sessão de terça-fei-
ra, 18 de abril, a suspensão da
Concorrência Pública nº 03/
2016. A iniciativa prevê a pres-
tação de serviço de transporte
coletivo de passageiros em li-
nhas urbanas e rurais, da Pre-
feitura de São Sebastião do
Paraíso, avaliada em R$ 50
milhões. A decisão foi tomada
com base em denúncia apre-
sentada por uma das empresas
concorrentes.

dos Ipês que administra um sis-
tema composto por sete linhas
urbanas e duas rurais. Foi esti-
pulado o prazo de 24 meses
para que o trabalho seja con-
cluído a contar de 31 de outu-
bro, data da publicação do de-
creto.

O transporte coletivo em
Paraíso é um serviço acessível
a toda população, com tarifas
e itinerários fixados pelo Poder
Executivo, satisfazendo as con-
dições de continuidade, regu-

laridade, qualidade, eficiência,
segurança, universidade, atua-
lidade, cortesia e modicidade
tarifária na sua prestação.

O sistema de transporte se-
gue os princípios da Lei Orgâ-
nica Municipal. O serviço com-
preende todos os processos
necessários à oferta das via-
gens, os veículos empregados,
as tecnologias associadas à
operação e as infraestruturas
dedicada ao suporte das ativi-
dades operacionais.

Prefeitura terá nova data para
licitação do transporte coletivo

A Denúncia nº 1.007.504,
feita pela empresa MC Trans-
portes e Viagens, foi analisada
pelo conselheiro Sebastião
Helvecio que, ao observar os
indícios de irregularidades no
edital, suspendeu, no dia 10 de
abril, a licitação que tinha a
abertura das propostas previs-
ta para o dia 20 deste mês. De
acordo com a unidade técnica
do TCEMG, “a exigência de
metade da frota a título de re-
serva, como estabelecido no
edital, pode afastar possíveis
interessados na licitação, em
decorrência do alto custo que
isto acarretaria, comprometen-
do a competitividade do certa-
me”.

A outra irregularidade apon-
tada no edital pelo relator é a
exigência de “declaração for-
mal na qual conste o atual es-
tado de conservação, funcio-
namento e ano de fabricação
dos veículos”, segundo ele, a
prévia comprovação da propri-
edade dos veículos restringe a
competitividade contrariando o
§6º do art. 30 da Lei Federal nº
8.666/1993.

O prefeito Walker Américo
Oliveira, e o presidente da Co-
missão Permanente de Licita-
ção, Luiz Fernando de Souza,
foram intimados a suspender a
licitação na fase em que se en-
contra. O descumprimento da
decisão sujeitaria a Prefeitura
ao pagamento de uma multa

diária de R$ 500.
Em dezembro de 2016,

conforme noticiado pelo Jor-
nal do Sudoeste a  Prefeitura
de São Sebastião do Paraíso
divulgou por intermédio do
Decreto nº4858 que regula-
mentará a Lei Municipal nº
3.209 que autoriza a conces-
são do serviço público de trans-
porte coletivo urbano, subur-
bano e rural no município. Atu-
almente o serviço é prestado
pela empresa Viação Cidade

Atualmente serviço é prestado pela empresa Cidade dos Ipês

Dr. Joel Cintra Borges
Médico-veterinário  -  CRMV-MG 0343

Exames de brucelose e tuberculose,
toques, partos, vacinações, clínica e cirurgia.

CONSULTÓRIO: Rua da Bahia, 19 - Jardim Independência
FONES: 3531-4549 e 9975-4549

SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO - MG

CÃES E GATOS: ATENDIMENTO A DOMICÍLIO.
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SERGIO MAGALHÃES

Fernando Alonso foi assunto na coluna da
semana passada. O anúncio de que vai cor-
rer as 500 Milhas de Indianápolis, no final de
maio, abstendo-se do GP de Mônaco, cau-
sou reboliço na Fórmula 1. Fez jornalista em
trânsito a caminho do Bahrein pular miúdo com
a notícia. Pegou todo mundo de surpresa.

Surpresas bombásticas que ultimamen-
te não tem faltado na Fórmula 1. Primeiro
com a inesperada aposentadoria de Nico
Rosberg, tão estranha quanto corajosa de
encerrar a carreira no auge logo após alcan-
çar o objetivo que ele traçou como meta, o
de ser Campeão Mundial de Fórmula 1. De-
pois com a ‘desaposentadoria’ de Felipe
Massa para substituir Valtteri Bottas, condi-
ção que a Williams impôs para liberar o fin-
landês para a Mercedes. Teve ainda o passa
moleque que Ron Dennis tomou dos acio-
nistas da McLaren, insatisfeitos com a for-
ma de gerência do homem que fez da equipe
a segunda maior vencedora da categoria,
atrás apenas da Ferrari, desde quando se
tornou um dos donos no início dos anos 80.
E por fim a rasteira que Bernie Ecclestone
levou do grupo Liberty Media, novos donos
da Fórmula 1, que afastou o agora ex-
mandachuva do comando da categoria que
ele fez ser o que é desde que assumiu o
controle 40 anos atrás.

Mas o assunto é Fernando Alonso nova-
mente, seja pelas ironias ou frases com efei-
to com que vem dando seu recado de insa-
tisfação em guiar um carro cheio de proble-
mas, principalmente com o motor Honda que
não tem potência e nem resistência. Em três
corridas a McLaren já teve que trocar três
unidades, duas no carro de Stoffel Vandoorne
que sequer largou no Bahrein, e uma no car-
ro de Alonso.

E num campeonato que se desenha na
disputa acirrada de Vettel (Ferrari), vencedor
na Austrália e no Bahrein, contra Hamilton
(Mercedes), que ganhou na China, é um des-
perdício a Fórmula 1 não ter nessa briga de
gigantes o piloto que ainda é visto como o
mais completo do grid: Fernando Alonso.

Antes do GP do Bahrein o espanhol teve
uma discussão acalorada com o chefe da
Honda na Fórmula 1, Yasuke Hasegawa,
cobrando soluções. E na corrida soltou pelo
rádio a frase que sintetiza toda a sua frustra-
ção em dar o máximo de si sem ter o que
fazer: “nunca tive um carro com tão pouca
potência em toda minha vida”.

Alonso não é de fazer média. Na casa da
Honda, em 2015, ele esbravejou no rádio:
“motor de GP2, motor de GP2”(!), comparan-
do o motor de seu carro com o da categoria
de acesso, agora denominada F2. No mes-
mo ano, em Interlagos, tomou emprestado a
cadeira de um fiscal de pista e brincou de to-
mar sol depois que o motor quebrou no treino

As frases e ironias de Alonso

de classificação. Em seguida subiu no pódio
com Jenson Button para alegria dos fotógra-
fos e do público, insinuando uma dobradinha
da McLaren. Novamente em Interlagos, ano
passado, no treino de sexta-feira, após outra
quebra, o espanhol brincou de cinegrafista.
Ironias com pitadas de humor, mas tendo
como pano de fundo o recado pela falta de
competitividade da McLaren-Honda.

No Bahrein algumas questões que eu le-
vantei na coluna da semana passada foram
respondidas. Zak Brown, novo diretor-execu-
tivo da McLaren confirmou que a participa-
ção de Alonso nas 500 Milhas de Indianápolis
faz parte de um plano de renovação de con-
trato do piloto por mais 5 anos(!). Bernie
Ecclestone disse que se estive no comando
da Fórmula 1 faria de tudo para Alonso correr
em Mônaco. E Alonso alegou que o apoio da
McLaren para correr em Indianápolis não
seria possível na gestão de Ron Dennis.

Alonso paga o preço das muitas decisões
erradas que tomou na carreira depois do
bicampeonato de 2006. Mas por mais que
seja pessoa difícil de lidar, que não tenha bom
caráter como alguns dizem, ninguém pode
questionar o seu profissionalismo. Só mes-
mo um piloto apaixonado pelo que faz seria
capaz de disputar as últimas posições de
uma corrida como se lutasse pela vitória,
como no GP do Bahrein, ao ponto de não
desistir, ainda que inconformado ao desaba-
far pelo rádio: “comecei a reta 300 metros a
frente deles e conseguiram me passar... eu
nunca tive um carro com tão pouca potência
em toda minha vida”.

STOCK CAR
Depois da boa impressão deixada na ro-

dada dupla de Goiânia, com novo formato de
treinos e corridas, a Stock Car disputa a se-
gunda etapa neste final de semana no
Velopark, pista mais curta do calendário.
Daniel Serra é o líder com 40 pontos, um a
mais que Max Wilson. Largada às 13h, ao
vivo no SporTV.

Entre frases e ironias, Alonso vai
dando seu recado de insatisfação

Reprodução(crédito: )

THALES LEÃO TEVE EXCELENTE
ATUAÇÃO NO ESPÍRITO SANTO

por Gérson Peres Batista

Luiz Carlos Pais

No que se refere à atu-
ação de jornalistas parai-
senses na imprensa na-
cional, no início da déca-
da de 1960, localizamos
na heme-roteca digital da
Biblioteca Nacional, uma
dezena de artigos redigi-
dos pelo jornalista Aníbal
Deocleciano Borges (Bi-
ba), filho do também jor-
nalista João Borges de
Moura, publicados na im-
prensa do Rio de Janei-
ro. Assim, além de dirigir
e editar o semanário Cru-
zeiro do Sul, por nada
menos que três décadas,
entre 1960 e 1990, Biba
deixou seu nome na his-
tória da imprensa local
como correspondente de
importantes jornais brasi-
leiros, sempre divulgan-
do os eventos mais notá-
veis ocorridos no seio da
sociedade paraisense.
Ao retornar à década de
1960, visando preservar
a memória do ilustre jor-
nalista, transcrevemos
matéria de sua autoria,
tratando da expectativa
dos moradores da cida-
de para a criação de
uma Escola Agrícola no
município, publicada no
Diário Carioca, do Rio
de Janeiro, em 17 de ju-
lho de 1960:

“Escola de Agricultura
- A cidade está ainda co-
memorando a aprova-
ção do projeto apresen-
tado na Assembleia
Legislativa do Estado de
Minas Gerais, pelo depu-
tado Saulo Diniz, criando
a Escola Média de Agri-

CRÔNICA HISTÓRICA DE SÃO SEBASTIÃO DO PARAÍSO:
História da imprensa Paraisense – Parte 9

go, ex-alunos e apresen-
tadores do nome do ho-
menageado à Socieda-
de Geográfica Brasilei-
ra”.

Para finalizar, outra no-
tícia redigida por Anibal
Deocleciano, publicada
em 15 de abril de 1962,
no referido diário, permi-
te registrar dados históri-
cos do Tiro de Guerra de
São Sebastião do Paraí-
so, que, neste ano, com-
pletará um século de
marcantes serviços edu-
cacionais e de formação
cívica prestados à juven-
tude local. Naquele mo-
mento, assim se expres-
sou o jornalista: “A cida-
de está tendo a oportuni-
dade de observar, pelas
principais ruas do centro,
o garbo em que já se en-
contra a nova turma do
Tiro de Guerra 04-156”,
que, na referida data,
está sob a direção dos
sargentos Guedes e
Dornelles.

cultura de São Sebasti-
ão do Paraíso. O estabe-
lecimento será o primei-
ro o seu gênero em todo
o Sul de Minas e recebe-
rá o nome do prefeito
Manuel Palma Vieira.
Todo o projeto para a ins-
talação da Escola deve-
rá estar concluído dentro
do prazo previsto pela
lei, 150 dias”.

Em 29 de janeiro de
1961, o mesmo Diário
Carioca publicou outra
matéria assinada pelo
Biba, com a seguinte
manchete: “São Sebasti-
ão do Paraíso agora vê
a tevê de São Paulo”,
noticiando a melhoria do
serviço técnico de re-
transmissão do sinal de
televisão. Os paraisen-
ses estavam vivendo o
início de um novo tempo
na história da comunica-
ção televisa. Foi destaca-
do que se tratava da pri-
meira vez que se conse-
guia captar imagens com
nitidez de um canal de TV
de São Paulo. Como con-
sequência, muitas pes-
soas correram à principal
loja de eletrodoméstico
que existia no centro da
cidade para adquirir um
aparelho, as enormes
antes e solicitar a devida
instalação.

Em 13 de novembro
de 1960, no mesmo jor-
nal do Rio, foi publicado
outra notícia redigida
pelo jornalista Biba, re-
gistrando uma importan-
tíssima honraria recebida
pelo ilustre professor
Carmo Perrone Naves,
conferida pela Socieda-
de Geográfica Brasileira.

O evento histórico ficou
registrado então na im-
prensa nacional nos se-
guintes termos:

“Professor ganha me-
dalha e diploma. São
Sebastião do Paraíso.
Por serviços prestados
ao magistério, o profes-
sor Carmo Perrone Na-
ves, que há mais de 30
anos vem lecionando
em estabelecimentos de
ensino desta cidade, foi
agraciado pela Socieda-
de Geográfica Brasileira
com o Diploma e Meda-
lha “Cândido Mariano da
Silva Rondon”. A cerimô-
nia foi realizada no audi-
tório da Rádio Difusora
Parai-sense e ao ato
compareceram várias
autoridades e grande nú-
mero de pessoas. A ses-
são foi presidida pelo sr.
Monteiro Ferraz, juiz de
Direito desta comar-ca,
estando presentes à ce-
rimônia os senhores
Wander e Abionel Bíce-

O enxadrista Thales Braghini Leão
ficou em nono lugar do geral no Regio-
nal Sudeste em Guarapari/ES!

O paraisense fez 4 pontos em 6 pos-
síveis, mesma pontuação do quinto co-
locado, último a conquistar vaga para
a Semifinal do Campeonato Brasileiro
Absoluto.

Thales Leão ficou com pior critério
de desempate, adiando um pouco a
busca pela vaga.

Mas, com a boa atuação conquistou
troféu e mais 6 pontos no ranking in-
ternacional, ajudando na escalada
rumo à expressiva marca dos 2000 pon-
tos.

O torneio teve bom nível técnico, com
a participação de mestre internacional,
mestres da FIDE e vários mestres na-
cionais.

CXSSP
 A 15° Etapa do Circuito Blitz 2017

do Clube de Xadrez de São Sebastião
do Paraíso - CXSSP foi disputada na
tarde de sábado (15/4) por 15 jogado-
res.

Dwlyan Santos (Elo 1931) foi o cam-
peão após vencer 6 das 7 partidas,
mesma pontuação do segundo coloca-
do Ivan Santos (Elo 1740) que também
venceu 6 mas, perdeu no primeiro cri-
tério de desempate que é o confronto
direto.

O terceiro colocado com 5 pontos
foi Daniel Zotelli Monteiro (sem Elo).
Daniel Zotelli Monteiro é engenheiro
agrônomo e mora na cidade de Pira-
cicaba/SP. O forte enxadrista está na
cidade a trabalho e sempre quando tem
tempo não perde a oportunidade de vi-
sitar o CXSSP e jogar umas partidas.

Receberam medalhas de destaque
e revelação Daniel Zotelli, Vinícius San-
tiago, Brenno David Páscoa e Olavo
Tadeu Carvalho.

Fonte: www.cxssp.com.br

PARTIDA
Brancas: GM Antony Miles,Anthony

(Elo 2545)
Pretas: GM Gyula Sax (Elo 2570)
Londres (Inglaterra): Rodada 9 -

1980
1.Cf3 Cf6 2.c4 g6 3.Cc3 Bg7 4.e4

d6 5.d4 0-0 6.Be2 e5 7.0-0 Cc6 8.d5
Ce7 9.Ce1 Cd7 10.Bd2 f5 11.Tc1 Cf6

Thales Braghini Leão (à direita na foto)
ficou entre os top10 do Regional
Sudeste de Xadrez em Guarapari

 CXSSP

12.f3 f4 13.Cd3 g5 14.c5 Cg6 15.cxd6 cxd6
16.Cb5 Tf7 17.Dc2 Ce8 18.a4 h5 19.Cf2
Bf8 20.h3 Tg7 21.Cxa7 Bd7 22.Cb5 Ch4
23.Db3 Rh8 24.a5 g4 25.fxg4 hxg4 26.hxg4
Cf6 27.Cc7 Cxg4 28.Bxg4 Bxg4 29.Cxg4
Txg4 30.Tf2 Dg5 31.Dh3 Tg3 32.Dh1 Tc8
33.Be1 Bh6 34.a6 bxa6 35.Tc6 Tg8 36.Txd6
f3 37.Txa6 Txg2+ 38.Txg2 De3+ 39.Bf2
Txg2+ 40.Dxg2 fxg2 0-1

 RESPOSTA
A solução do diagrama apresentado na

edição do dia 15/4 do JS é: 1.Td3+ Rc8
2.Tc3+ Rb8 3.Dg3+ Rb7 4.Dg2+ Rb8
5.Db2+ Ra8 6.Ta3++.

ESTUDO
No diagrama desta coluna as brancas jo-

gam e ganham. Tente resolver e confira a
resposta na edição do JS de 29/4.
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Sebastião Tadeu Ribeiro

Por várias vezes o “JS”
publicou matérias referente a
um grande estrago provocado
pelas chuvas que arrancaram
parte do asfalto na rua Profes-
sora Alice Alcântara Prado, no
cruzamento com a rua Anto-
nio de Bello, Jardim Acapulco,
e faz ligação na divisa com o
Jardim Mediterranèe.

Nesta semana, várias pes-
soas que residem e utilizam

aquela via pública procuraram
o “JS” para solicitar o conser-
to das referidas vias que ligam
três bairros, sendo Rubens
Rocha Gonçalves, Acapulco e
Mediterranèe.

Um deles relatou que irá
completar seis anos que o pro-
blema afronta e derrota os nos-
sos políticos, pois iniciou-se na
segunda gestão do ex-prefeito
Mauro Zanin, desafiou os qua-
se quatro anos do ex-prefeito
Rêmolo e agora, mais de 180

dias do prefeito Walkinho, dis-
se o morador. Duas senhoras
disseram que irão se entender
com vizinhos para propor um
manifesto naquele trecho de
rua. Vamos soltar fogos de ar-
tifício e mandar confeccionar
um bolo, isto em forma de pro-
testo para comemorar os seis
anos de descasos.

Trecho da rua Antonio de
Belo entre as ruas Professora
Alice Alcântara Prado e rua
José Porfírio simplesmente vi-

rou matagal, até parece lote
vago sujo de mato, mas ali é
rua e debaixo do matagal tem
pavimentação asfáltica.

Realmente este lastimável
fato vai completar seis anos. É
vergonhoso para uma cidade
das mais belas e desenvolvidas
do Sudoeste Mineiro. Descaso
que vem desafiando adminis-
trações e vereadores de algu-
mas legislaturas da Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso.

Moradores reclamam de buraco no
asfalto prestes a completar 6 anos

Sebastião Tadeu Ribeiro

O povo reclama e solicita
ao Jornal do Sudoeste que é
porta voz de clamores popula-
res, mas quando tem funda-
mento e procedência. Várias
pessoas têm procurado o “JS”
para dizer que uma cidade onde
não teve carnaval neste ano sob
alegação e alerta da Secretaria
municipal de Saúde que no pe-
rímetro urbano o foco do mos-
quito aedes eegypt  é muito

grande e por esta razão o pre-
feito Walker Américo achou
por bem não haver as festivi-
dades carnavalescas.

Então, não se pode descui-
dar da limpeza de dejetos ou
objetos que acumulam água, de
vez que nesses depósitos de
água é onde se vira criadouro
do mosquito transmissor da
dengue, febre amarela, chikun-
gunya . Em vários locais, bair-
ros, existem carcaças de car-
ros velhos abandonados, e isto

já faz muito tempo, como pode
ser observado nas fotos regi-
stradas na rua Angelo Manto-
vani.

No bairro Santa Tereza, no
Cidade Industrialo, Jardim
Acapulco, rua Antonio de Belo,
há diversas carcaças, no entan-
to providências cabíveis e ne-
cessárias não são tomadas por
nenhum órgão responsável por
proteger a população paraisense
de ser afetada por mosquitos
aedes aegpty que podem oca-

sionar doenças e deixar sérias
sequelas, ou morte.

Não é de hoje que o Jornal
do Sudoeste tem alertado quan-
to a este fato de carcaças de
veículos abandonadas em vias
públicas de Paraíso.

Desculpem-me, mas nin-
guém dos responsáveis por
determinar a retirada toma a
providência, deixam como está
para ver como fica, e isto é ina-
ceitável, é omissão, protesta
um dos reclamantes.

Carcaças de veículos continuam
espalhadas por vias públicas de Paraíso

Sebastião Tadeu Ribeiro
No Jardim Planalto com

San Genaro na rua Geraldo
Pelucio, trecho entre as ruas
Cecília Gonçalves Pimenta e
avenida Engenheiro Washing-
ton Martoni está intransitável
já há muito tempo, provavel-
mente um ano.

Moradores das imediações
e condutores de veículos pe-
dem providências e solicitam
ao prefeito que determine o

conserto. O tamanho do es-
trago no asfalto pode ser
constatado pela foto registra-
da pelo “JS”.

O prefeito Walkinho her-
dou dois gigantescos buracos
de gestões passadas, sendo
enorme rombo nos cofres da
prefeitura e incontáveis bu-
racos nos quatro cantos de
vias públicas cidade afora.
Mas temos confiança que
vencerá este grande desafio.

Buracos nas
finanças e em
vias públicas

Por João Oliveira

A família de funcionários e
também funcionários da agên-
cia de um banco em Jacuí fo-
ram rendidos em suas residên-
cias por criminosos armados
que estavam à procura da ge-
rente da agência para cometer
assalto. O caso aconteceu por
volta das 20h30 de ontem (18/
4) quando os assaltantes teri-
am chegado à casa da gerente,
que estava em viagem, tendo
rendido o seu marido e filha.

De acordo com informa-
ções extraoficiais, o homem
teria chegado à residência da
família da gerente com os ros-
tos cobertos, armados e acom-
panhados de uma terceira víti-
ma, que transitava pela rua no
momento em que eles chega-
vam ao local. Em contato com
a família, os criminosos foram
informados que a mulher esta-
ria em viagem, estando a cha-
ve do cofre com outro funcio-
nário do banco.

Em posse da informação, os
criminosos teriam chamado
um terceiro comparsa, que
após chegar à residência, des-
locou-se com o marido da ge-
rente até a casa do funcioná-
rio, enquanto um dos assaltan-
tes permaneceu fazendo a fi-
lha do casal e a outra vítima de
refém. Os criminosos teriam
invadido a casa do funcioná-
rio, fazendo também sua famí-
lia refém.

Assaltantes fazem
familiares de
funcionários

reféns, e roubam
agência em Jacuí

Criminosos teriam informações privilegiadas
sobre funcionários do banco

Após tomarem ciência de
que a chave do cofre da agên-
cia estaria em outro local, os
criminosos de deslocaram até
o lugar indicado e, em segui-
da, deixaram todos na residên-
cia da gerente, deslocando-se
apenas com o subgerente até a
agência, onde roubaram além
do dinheiro que estava no co-
fre, também os caixas eletrô-
nicos.

Após a ação os assaltantes
retornaram a residência da ge-
rente onde deram instruções
para que ninguém acionasse a
polícia, tendo em vista que eles
tinham informações de onde
todos moravam e que poderi-
am retornar. Segundo informa-
ções obtidas, após 40 minutos
transcorridos a ação, a PM foi
acionada e registrada a ocor-
rência.

A Polícia Militar em Jacuí
não quis comentar o caso, e
disse que a ocorrência estava
sendo apurada. Ainda não se
sabe o montante levado pelos
criminosos, mas não é a pri-
meira que acontece um roubo
a banco naquele município.
Segundo informações, o que
assustou funcionários foi o fato
dos criminosos terem informa-
ções privilegiadas de nomes e
endereços das vítimas.

A Polícia Civil deve abrir
inquérito para apurar o caso.
Até o fechamento desta maté-
ria, ninguém havia sido identi-
ficado.

Carcaças de carros velhos abandonados na Rua Ângelo Montovani no bairro Santa Tereza

Aproximadamente seis anos, o mato e buracos tomam conta de parte desta rua no Jardim Acapulco
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A Secretaria Municipal de
Saúde deu início nesta sema-
na a 19ª Campanha Nacio-
nal de Vacinação contra a
Gripe por meio do Sistema
Único de Saúde (SUS). A
campanha segue até o dia 26
de maio e o dia “D” de
mobilização nacional está
programado para o dia 13 de
maio, um sábado. O objeti-
vo é reduzir as complicações,
as internações e a mortalida-
de decorrentes das infecções
causadas pelo vírus da
influenza.

Neste ano o índice de co-
bertura foi ampliado e a meta
que até o ano passado era de
atingir 80% da população
idosa, agora em 2017 foi am-
pliada para 90%. Ainda em
2016, o município ultrapas-
sou a meta estipulada e vaci-
nou 20.565 pessoas. Atual-

maio nas Unidades de Saúde
de Saúde da Família no cen-
tro  e dos bairros São Judas
Tadeu, Vila Formosa, Vila
São Pedro, no horário nor-
mal de atendimento à popu-
lação. No Posto de Puericul-
tura, no centro, o atendimen-
to acontecerá de 8 às 19 ho-
ras. Excepcionalmente no sá-
bado,13 de maio, no Dia
Nacional da Campanha Con-
tra o Influenza, estas salas de
vacina funcionarão de 8 às 17
horas.

A Secretaria de Saúde sa-
lienta que é de fundamental
importância que as pessoas
levem o cartão de vacinação.
Conforme determinação do
Ministério da Saúde, a vaci-
na é destinada a idosos, a
partir de 60 anos; crianças na
faixa etária de seis meses a
menores de cinco anos; ges-
tantes; puérperas, até 45 dias
após o parto. Trabalhadores
de saúde; grupos portadores
de doenças crônicas não
transmissíveis e outras condi-
ções clínicas especiais (com
prescrição médica); popula-
ção privada de liberdade, os
funcionários do sistema
prisional e os professores da
rede pública e privada, tam-
bém devem ser imunizados.

A DOENÇA
A gripe é uma infecção

viral aguda que afeta o siste-
ma respiratório. A transmis-
são ocorre por meio de se-
creções das vias respiratóri-
as da pessoa contaminada ao
falar, tossir, espirrar ou pelas
mãos, que após contato com
superfícies recém-contamina-
das por secreções respirató-
rias pode levar o agente in-

feccioso direto a boca, olhos
e nariz. A transmissão é mui-
to elevada em ambiente do-
miciliar, creches, escolas e em
ambientes fechados ou
semifechados.

Além da vacinação, a di-
retora reforça alguns cuida-
dos para evitar a doença. “A
vacinação é uma das medi-
das mais efetivas para a pre-
venção da forma grave da
influenza e de suas complica-
ções e deve ser associada
com outros cuidados, tam-
bém fundamentais, para pro-
teger contra a gripe, como
beber bastante água, manter
as vias respiratórias bem
hidratadas, evitar locais com
muitas pessoas e com pouca
circulação de ar, manter as
janelas de ônibus sempre
abertas, sempre jogar os len-
ços de papeis no lixo, nunca
usar as mãos para espirrar ou
tossir, ao tossir ou espirrar
usar a etiqueta da tosse, evi-
te compartilhar alimentos,
copos, talheres, toalhas e ou-
tros objetos de uso pessoal.
Diante de qualquer sintoma
de gripe, procure uma Uni-
dade de Saúde mais próxi-
ma”, orientou.

A síndrome gripal, que se
caracteriza pelo aparecimen-
to súbito de febre, cefaleia,
dores musculares (mialgia),
tosse, dor de garganta e fa-
diga é a manifestação mais
comum. Nos casos mais gra-
ves, geralmente, existe dificul-
dade respiratória e há neces-
sidade de hospitalização.
Nesta situação, denominada
Síndrome Respiratória Agu-
da Grave (SRAG), é obriga-
tória a notificação às autori-
dades de saúde.

Paraíso inicia a vacinação
contra a gripe influenza

Município paraisense possui meta de vacinar cerca de 20 mil pessoas dentro do grupo prioritário

Divulgação

mente a meta é imunizar
19.723 pessoas da popula-
ção alvo. O grupo é compos-
to por indivíduos com 60
anos ou mais de idade, cri-
anças na faixa etária de 6 me-
ses a menores de 5 anos de
idade (4 anos, 11 meses e 29
dias), Gestantes, Puérperas
(até 45 dias após o parto),
Trabalhadores da saúde, Po-
vos indígenas aldeados, Po-
pulação privada de liberda-
de e grupos especiais (por-
tadores de doenças crônicas
não transmissíveis).

A novidade deste ano é
que também estão incluídos,
os professores das escolas
públicas e privadas. Este pú-
blico representará aproxima-
damente 253 mil pessoas em
Minas Gerais. Conforme a
Secretaria Municipal de Saú-

de a vacinação trás grandes
benefícios para a população,
principalmente para o públi-
co que possui um risco maior
de desenvolver complicações
da doença. Como os vírus
que causam a gripe se modi-
ficam a cada ano, é impor-
tante que as pessoas compa-
reçam as Unidades de Saú-
de para serem imunizadas
anualmente. As pessoas por-
tadoras de doenças crônicas
não transmissíveis e outras
condições clínicas especiais,
independente da idade, man-
tém-se a necessidade de
prescrição médica especifi-
cando o motivo da indicação
da vacina.

Em Paraíso a vacinação
contra a gripe está prevista
para  ser realizada no perío-
do de 17 de abril a 26 de


